
Hochschulpolitischer Ausschuss des Studierendenparlaments der XXXII. Amtsperiode 
 

5. Sitzung des HoPo-Ausschusses am 23.11.2022 
 
Anwesende Abgeordnete: 5 [10] 

Campusgrün Viadrina [1] 
Mara Weinert 
 
Liberales Bündnis [1] 
Daniel Kötz 
  
Fraktionslos: [3] 
Monika Bittner, Dario Schramm, Noura Najib 
 
Online anwesende Abgeordnete (3) 
Denis Vtorushin, Kasimir Genter, Julian Niclas,  
 
 
Entschuldigt fehlende Abgeordnete (2) 
Evan Bermel, Roksana Rybicka  
 
Unentschuldigt fehlende Abgeordnete (0) 
 
 
Anwesende Asta-Referentinnen:  
Sophie Franz 
 
Entschuldigt fehlende Asta-Referentinnen:  
Lara Bayer 
 
Gäste: (2) 
Felix Brieske, Pola Ostalowska  
 
 
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr  
 
Sitzungsende: 18:54 Uhr  
 
Tagungsort: AM233, BigBlueButton 
 
Protokollantin: Mara Weinert  
 
 
 
Die Tagesordnung entspricht der Einladung  



 
 
 
 

 

 

 

Hochschulpolitischer Ausschuss des Studierendenparlamentes der Europa-Universität Viadrina Frankfurt (Oder) 
Der Vorsitz 

 c/o AStA • Große Scharrnstraße 59 • 15230 Frankfurt (Oder) • E-Mail: stupa@europa-uni.de 
 

Einladung zur fünften Sitzung des Hochschulpolitischen 
Ausschusses des Studierendenparlaments                                                                                         
der XXXII. Legislatur 
Die Vorsitzende des Hochschulpolitischen Ausschusses des 
Studierendenparlaments der Europa-Universität Viadrina Frankfurt (Oder) 
landen hiermit gemäß Art. 14 der Satzung der Studierendenschaft, § 20 VII, IX 
iVm. §§ 7, 10 I GO-StuPa den Hochschulpolitischen Ausschuss zur Sitzung ein: 

ZEIT UND ORT:  

- Mittwoch, 23.11.2022 um 18:00 Uhr 
- Raum wird noch bekanntgegeben und online 

 

TAGESORDNUNG: 

TOP  Uhrzeit  Beratungsgegenstand  Antragsteller:in/ 
Berichterstatter:in  

1  Eröffnung   
 
Vorstand 

1.1  Feststellung der Beschlussfähigkeit  
1.2  Annahme der Tagesordnung  
1.3  Wahl einer Protokollführung 

1.4  Abstimmung der Protokolle der 
zweiten und dritten Sitzung 

1.5  Bericht der Vorsitzenden 
2  Antrag Corporate Design Julian 
3  Einzelfotos der Abgeordneten und 

Termine 
Julian 

4  Stellungnahme/Erklärung zur 
Fußball-Weltmeisterschaft 

Lara 

5  Berichte  
5.1   HoPo Innen  Lara  
5.2   HoPo Außen Sophie  
4  Sonstiges  Vorstand  

 

Hoppegarten OT Hönow, 18.11.2022 

 



1. Eröffnung  
 
Noura eröffnet als stellv. Vorsitzende des Ausschusses um 18:00 Uhr die Sitzung. 
 
1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Die Beschlussfähigkeit wird unterstellt.  
 
1.2 Annahme der Tagesordnung  
 
TOP 3 und TOP 2 werden getauscht  
TOP 1.4 wird gestrichen, stattdessen Abstimmung des Protokolls der 4.Sitzung.  
Die TO wird mit Änderung angenommen (4/0/0). 
 
1.3 Wahl der Protokollführung  
 
Mara wird zur Protokollantin gewählt (4/0/0).  
 
1.4 Abstimmung des Protokolls der vierten Sitzung  
 
Das Protokoll der vierten Sitzung wird mit (4/0/0) angenommen.  
 
1.5. Bericht der Vorsitzenden 
 
Der Vorsitz hat nichts nennenswertes zu berichten. Kurzer Rückblick auf die Klausurtagung, 
Noura dankt in diesem Zusammenhang nochmal Monika und Dome fürs erfolgreiche Halten 
der Workshops.  
 
Dario stößt um 18:03 Uhr zur Sitzung dazu.  
 
 
2. Einzelfotos der Abgeordneten und Termine 
 
Julian erklärt das Problem mit den Fotos für Instagram. Es kam aus den Reihen der 
Abgeordneten die Anmerkung, dass die Fotos von zu weit weg gemacht wurden, weswegen 
der Wunsch bestand diese neu aufzunehmen. Er würde gerne die Meinungen des HoPo 
Ausschusses dazu hören.  
 
Monika: finde es besser, wenn die Personen zu erkennen sind, insbesondere wenn die Fotos 
auch auf die Website sollen. Ziel ist es ja, dass die Abgeordneten erkennbar sind und u.U. 
auch auf dem Campus wiedererkannt werden können und das geht nur wenn die Fotos 
näher dran sind. 
Daniel: Hab an sich nichts gegen die Fotos, die Julian gemacht hat. Präferiere aber dennoch 
auch die Variante, dass man Kopf und Schulter der Abgeordneten sieht. Stimme Monika da 
zu.  
Dario: Julian, wie viele Leute sind zum geplanten Termin gekommen? 
Julian: ungefähr die Hälfte  



Monika: wenn man zoomt schwindet die Qualität, es sieht professioneller aus wenn wir es 
gleich im Büstenformat machen.  
Denis: glaubt, dass es gut ist so wie es gerade ist, aber dennoch besser wäre es nochmal neu 
zu machen  
Dario: Vorschlag: vor der nächsten StuPa Sitzung neue Fotos machen 
Über Darios Vorschlag wird abgestimmt (5/0/0), dieser wird angenommen.  
 
 
3. Antrag Corporate Design (CD)  
  
Julian: stellt den Antrag vor, dieser ist auf Moodle auch einsehbar  
Monika: freut sich sehr, dass ein Antrag nun nachträglich vorliegt. Merkt aber an, dass 
Sitzungseinladungen dann immer länger wären, wenn sie im CD sind. Dies macht sich 
ungünstig, weil diese ja auch immer ausgehängt werden müssen und dies Papier fordert 
Julian: hab mir dein Feedback bereits zu Herzen genommen. Es ist gerade nicht anders als es 
vorher war. Der Pflichtteil in der Kopfzeile nimmt leider so viel Platz weg, aber der muss 
immer dabei sein 
Kasimir: inwiefern soll das Präsidium das Umsetzen. Traut ihr euch das zu? In der 
Vergangenheit wurde damit sonst der AStA beauftragt.  
Julian: Mit der Umsetzung der Website ist das Präsidium beauftragt. Die Vorlagen, die dann 
nur runtergeladen und angewendet werden müssten vom Präsidium erstellt Julian bzw. lädt 
sie nur noch hoch 
Daniel: begrüßt es, dass es in Sachen Website vorangeht und unterstützt den Antrag  
Mara: Hinweis, dass die Protokollvorlage dann auch allen zur Verfügung stehen sollte 
Julian: Ja, ich würde diese Dokumente dann alle in Moodle hochladen  
Monika: ich vermute, dass wir die GO nicht ändern können. Es ist zwar keine inhaltliche 
Änderung, aber dennoch eine GO Änderung 
Monika: stellt Änderungsantrag auf Streichung des Wortes „Geschäftsordnungen“ aus Zeile 
11 des Antrags.  
Julian: stimmt ihr zu  
Abstimmung: Zulassung der mündlichen Änderung (5/0/0) 
Abstimmung Änderungsantrag (5/0/0). Der Änderungsantrag zum CD wurde einstimmig 
angenommen.  
 
 
4. Stellungnahme/Erklärung zur Fußball-Weltmeisterschaft  
  
Antragstellerin Lara ist nicht da.  
Julian: es wäre witzlos, wenn wir heute nicht darüber reden, da die WM mittlerweile ja läuft.  
Monika: ein Antrag als solcher liegt heute allerdings nicht vor 
Sophie: ich hab ihr schon geschrieben, aber weiß auch nicht ob sie noch kommt. Es war auch 
gar nicht als richtiger Antrag gemeint, sondern sollte im HoPo Ausschuss besprochen werden 
Sophie erklärt nochmal die Flaggenproblematik der Mensa und die Fragestellung wie die Uni 
generell zur WM steht.  
Dario: wir können natürlich nicht darüber bestimmen, was wo hängt. Trotzdem sollten wir 
als HoPo Ausschuss deutlich machen, wie die Uni sich positioniert  
Daniel: finde der Uni sollte man selbst überlassen wie dafür Werbung gemacht werden soll. 
Auch wenn die WM natürlich polarisierend ist.  



Dario: ich sehe die Deutschlandflagge an sich auch nicht problematisch, aber aus politischer 
Sicht ist ein Zeichen dennoch sinnvoll. Insbesondere im Hinblick auf die Rolle als Europa-Uni 
könnte eine Deutschlandfahne kritisch betrachtet werden, da der internationaler Charakter 
potenziell gestört ist.  
Sophie: Lara meinte damals, dass an sie auch direkt Beschwerden herangetragen wurden im 
Zusammenhang mit der Mensa/Flaggen. Sophie betont den Unterschied zwischen 
Studentenwerk und Uni.  
Monika: vergessen wir bitte nicht, dass über allem weiterhin das Grundgesetz steht, in dem 
die Meinungsfreiheit geschützt wird. Daher sollten wir niemanden was verbieten. Das 
Aufhängen einer Flagge ist weiterhin die Freiheit eines jeden Einzelnen. Wenn die Flaggen 
aus der Mensa jetzt weg sind, verstehe ich nicht wieso wir immer noch darüber reden. Wenn 
wir so genau sein wollen mit Menschenrechtsverletzungen, müssten wir an vielen anderen 
Stellen auch ansetzen.  
Kasimir: Möchte jemand einen Antrag stellen allgemein zur WM? Dazu auch die Frage: 
haben wir ein allgemein politisches Mandat? Denn wenn wir uns dazu äußern wollen 
müssten wir eigentlich Bezug zur Uni nehmen.  
Kasimir: Ich habe tatsächlich gegenteilige Erfahrung gemacht mit der Flaggenthematik: ich 
wurde eher gefragt, wieso so wenig Deutschland Flaggen hier hängen.  
Mara: berichtet von einem Gespräch mit Dome über diese Thematik und den Konsens, dass 
wir in einer öffentlichen Stellungnahme eher die Fifa in die Verantwortung nehmen sollten, 
als zu sehr den Fokus auf Katar zu legen. Gleichzeitig  bin ich mir aber auch nicht sicher wie 
das mit dem allgemein politischen Interesse aussieht und ob es uns als StuPa überhaupt 
zusteht hier eine politische Stellungnahme zu veröffentlichen.  
Monika: stimme Mara dabei zu. Sehe auch nicht inwiefern es unsere Aufgabe jetzt hier ist zu 
protestieren. Sehe unsere Kompetenz hier nicht, da auch die Meinung der Studis 
unterschiedlich zu der Thematik ist. Im Hinblick auf die Regenbogenflagge sehe ich das auch 
eher als Zeichen der Toleranz.  
Kasimir: Allgemein stellt sich hier die Frage inwiefern eine Deutschlandflagge schon 
Werbung ist. Vorschlag auf Antrag schreiben, dass man in der Uni nicht für die WM werben 
soll und die Umstände der WM ablehnt.  
Daniel: Frage an denn Asta. Haben sich die Beschwerden an Lara auf die WM bezogen oder 
auf die Flagge an sich? 
Sophie: auf die Flagge an sich, weil der Zusammenhang zur WM nicht deutlich war  
Dario: glaube die Flaggendiskussion ist hinfällig. Habe aber schon im Umfeld mitbekommen, 
dass Leute die WM ablehnen. Stimme Kasimirs Vorschlag zu, einen Antrag zu machen für 
gegen Werbung an der Uni  
Monika: wir sind kein Gericht, deswegen schwierig jemanden öffentlich zu verurteilen. Eine 
Podiumsdiskussion hingegen wäre z.B. sehr viel gewinnbringender gewesen.  
Felix: weist darauf hin, dass keiner der FSRs (hingegen anderer Gerüchte) von der 
Flaggenaufhängung wusste  
Kasimir: wer würde den Antrag schreiben?  
Monika: wäre sinnvoll, wenn Lara den Antrag stellt und er in der StuPa Sitzung nächsten 
Mittwoch abgestimmt wird  
Sophie: Lara ist heute leider nicht da und hat vermutlich keine weiteren zeitlichen 
Kapazitäten mehr  
Kasimir: stimmt Sophie zu  
Dario: Lara hatte schon aktiv in der letzten StuPa Sitzung gesagt, dass sie diesen Antrag 
schreibt.  



 
Konsens: Sophie fragt Lara bzw. den AStA nochmal ob sie den Antrag schreiben könnten. 
Wenn nicht, dann gibt es eben keinen Antrag. Dieses Protokoll dient als Beweis, dass sich 
das StuPa in Form des HoPo-Ausschusses kritisch mit der WM 2022 Thematik 
auseinandergesetzt hat.  
 
 
5. Berichte 
 
5.1 AstA HoPo Innen 
 
Lara ist nicht anwesend 
 
5.2 AstA HoPo Außen  
 
Sophie verweist auf ihren Bericht von der letzten StuPa Sitzung. Außerdem war sie in 
Kontakt mit Moritz, Mitglied des Sprecher:innenrates der BrandStuVe. Für die verschobene 
Podiumsdiskussion ist sie bei der neuen Terminfindung involviert.  
 
 
6. Sonstiges  
 
 
Noura schließt die Sitzung um 18:54 Uhr.  


